



前期の終了に向けて

日中はまだまだ暑い日が続きますが、朝・晩は肌寒く秋の気配を感じます。間もなく前期が終了します。子どもたちは、運動会や様々な行事等を通して大きく成長してきました。そうした成長の記録として、終業日にはあゆみをお渡しします。よく頑張ったところは誉めていただき、課題については親子で話し合っただけであればと思います。上の写真は、9月に実施した6年生の修学旅行の写真です。天候にも恵まれ、それぞれに思い出に残る修学旅行となりました。現在6年生は、活動のまとめに取り組んでいます。

また9月は、教育実習生もやってきました。長崎純心大学3年生の野田若菜さん、山手小学校の卒業生です。4年1組に入り、4週間の実習の間に5回の研究授業も行いました。回を重ねるごとに授業も上手になっていきました。教育実習をする前と終わってからでは、先生になりたいという気持ちは変わりましたかと聞いたところ、「実習をする前より、なりたい気持ちが強くなりました」とのことでした。きっと、将来先生としてこの山手小学校に戻ってくることでしょ。

さて、前期もあと5日、それぞれの学年でまとめをしっかりしていきたいと考えています。



教育実習生、野田先生の社会の授業です。笑顔で子どもたちに分かりやすく頑張っていました。

めざす子ども像

- 心豊かな子ども
- 自ら学ぶ子ども
- 元気な子ども



夏休み作品展

今年も、夏休みの力作がそろいました。長期間の研究や手の込んだ工作など見応えのある物が多数ありました。市の作品展では下記のような賞をいただきました。校内作品展では、期間中 PTA 役員の方々に今年もお世話になり、ありがとうございました。

夏休み作品展

<優秀賞>

自由研究	1年	山田 穂佳
自由研究	4年	土橋 亮二
自由研究	4年	畑 和希
自由研究	6年	丸山 彩奈

工 作	1年	宮崎浩獅郎
工 作	2年	糸山 心乃
工 作	2年	山口 海鷹
工 作	3年	前川 芙結
工 作	5年	鶴田 真帆梨
工 作	6年	木田 虎鉄
工 作	なかよし(2年)	大久保 柊音

夏休みの友	1年	坂田 朋香
夏休みの友	2年	林 怜央
夏休みの友	3年	徳久 倅歩
夏休みの友	4年	川上 千尋
夏休みの友	5年	大住 梨菜
夏休みの友	6年	中島 利彩



修学旅行期間中の5年生によるあいさつ運動

- 1日(土) 少年の日
- 2日(日) 市P連保健部・体育部講演会
- 6日(木) 国際理解シガー先生



音楽朝会

音楽朝会で、今年も学年の発表が続きます。この日が最初の発表で、5年生の歌と演奏でした。



子育て講演会

今年も、学校保健委員会の後半で子育て講演会を行いました。ご参加ありがとうございました。

10月 行事予定

- 7日(金) 前期終業式
- 9日(日) 市民体育祭開会式
- 10日(月) 祝・体育の日
- 11日(火) 後期始業式・集団下校
- 16日(日) 家庭の日
- 18日(火) 授業参観(低)
- 19日(水) 食育の日
- 20日(木) 授業参観(高)・思春期講話(5年)
- 25日(火) 音楽集会・国際理解シガー先生
- 26日(水) 朗読ライブ・小体会準備
- 27日(木) Cブロック小体会(6年)
- 31日(月) 体側週間・祇園中職場体験

失敗や挫折をすべて授業だと思え

「思春期に後悔することが多かった人ほど後になって成功する」、というデータがあります。困難や挫折を克服するのも脳機能です。そして、脳機能は使えば使うほど発達するという原理があります。その脳機能は主に前頭前野で担われています。したがって、困難や挫折を後悔・反省しつつ何度も克服することを通して、まさに「あきらめない心」が培われます。

ポイントは、後悔や反省、決して絶望ではありません。絶望は脳を冒す、と言ってよいほどで、二大精神疾患としてのうつ病や統合失調症のリスク要因になります。どんな状況でも絶望してはいけません。「汝、絶望することなかれ」という言葉通りです。困難や挫折を後悔・反省できるのは、希望(夢や目標)があるからこそです。

ちなみに、優れた指導者は、高く困難な目標を設定して失敗や挫折をさせ、克服させるという指導方法を採用するものです。親は、子どもが苦しんでいる姿を見るのはつらいかもしれませんが、心を鬼にして、子どもの挫折に付き合うといいでしょう。

「やる気脳」を育てる 澤口 俊之
失敗しないように準備や努力を重ねても失敗することがあります。その失敗から学ぶ姿勢、困難に立ち向かっていく姿は社会に出てから重要です。そうした姿を目標に、家庭でのご協力もどうかお願いします。

日暮れが早くなってきました。帰宅時間は午後6時ですが、(後期始業式、10月11日からは午後5時)早めの帰宅、安全指導をお願いします。最近イノシシも目撃されています。事故やケガ等の無いようによろしく願いいたします。